
翻开《第三届山东文博会山

东文化产业招商项目册》，在组

委会从2000多个文化产业投资项

目中选取的196个投融资额大、

社会影响大、市场前景好的文化

产业项目中，属于惠民的基础文

化建设项目不在少数。

在这些招商项目中，投资20

亿的陵县东方朔幽默大世界已纳

入《德州市“十一五”旅游业发

展规划》，定位为国际幽默文化

交流中心，其中设有相声幽默

园、俗文化园等。而位于长清大

学科技园的齐鲁文化产业中心项

目，主要将建设文化馆、博物

馆、图书馆、艺术馆、会展中心

等，其目标是成为济南乃至山东

的公共文化中心。

动漫专家建言：

请日本名家

到济南打工

“中国动漫的市场很

大，但顶尖人才比较缺乏，

济南完全可以请日本的动

漫名家到济南打工。”在文

博会28日举行的齐鲁动漫

产业高峰论坛上，日中动

漫游戏交流促进机构总代

表吴立群如是说。

据悉，世界动漫市场

的占有率是美国占42 .5%、

欧 洲 占 2 6 % 、日 本 占

18 . 9%，中国虽占2 . 2%，但

前景广阔。吴立群说，日本
动画比中国强大的不仅是
技术，还有前期策划的能

力，“中国动漫现在在选题

上存在一个误区，动不动

就改编民间传说、四大名

著，这是非常有局限性的，

国际上对这些东西早就审

美疲劳了。”

看好中国动漫市场的

不仅仅是吴立群一人。演

讲嘉宾之一的洪凤均是韩

国知名动画导演，不过他

现在有一个新身份——— 作

为韩国某动画公司的导演

被派驻到济南工作，“虽然

中国的动漫产业还处于发

展阶段，但中国动漫的未

来是黄金产业，这一点可
能全世界人都不会否认

的。”洪凤均说。

本报记者 倪自放

孔子曰：“有朋自远方来，不亦乐乎？”纯朴豪爽的山

东人在文博会上不仅展示了齐鲁文化，而且拿出诸多文

化产业招商项目进行重点推介，这其中，惠民的基础文化

建设因为惠及民生、收益良好而广受青睐。

惠民文化项目纷纷亮相

在全省已经形成影院连锁经
营的山东新世纪电影城有限公

司，计划今明两年在省内商业
繁华区再建设两家四星级以上

豪华电影城，并在文博会上进

行招商。

作为基础文化建设项目，我

省的豪华影城在过去的几年不仅

经济效益良好，而且在惠及民生

方面交上了一份让人满意的答

卷。山东新世纪电影城有限公

司总经理刘芝宝介绍，2004年9

月 2 8 日新世纪泉城路店开业
时，全省的豪华影城只有两家，

到目前，全省的豪华影城已超过

20家，“在这个过程中，不仅各

家影城效益良好，老百姓看电

影也确实多了。以济南为例，

2004年济南人均观影次数为0 . 1

次，到目前，济南人均观影次数
为1次。”

在刘芝宝看来，实施中低立

体票价，是我省豪华影城经济效

益与惠民双赢的关键，“尽管《阿

凡达》上映时电影票价达到五六

十元，但因为多种优惠措施的实
施，目前我省豪华影城的平均票
价是22元到25元。”这种立体票
价，让更多的百姓走进影院，也让

影院赚了钱。

豪华影城百姓看得起

规模优势实现惠民营销
毗邻青岛国际啤酒城，造型

如波浪般优雅的青岛大剧院，将
于近期正式开业。今后，大剧院平

均每三天就有一场演出，青岛市
民在家门口就能看到跟北京、上

海同步的高品质演出。此外，淄

博、潍坊、济南、德州等地的大剧
院也即将建设或筹备开业。

而烟台大剧院此前已经健康
运营了一年，全年有100多场演

出，演出的项目为京剧、芭蕾和交
响乐等高雅演出，出乎人意料的

是，这些演出大多能实现售票满

场，经济效益和社会效益良好。

在青岛大剧院、烟台大剧院

的背后，是保利文化集团的“五星

级”托管管理。“烟台大剧院搞高

雅演出，1400个座位能够做到满

场，烟台周边市的观众都开车到

烟台大剧院看演出。”保利文化集

团山东办事处主任汤玲玲说。

大剧院建设了就不要闲置。

汤玲玲说，盘活大剧院这样的惠

民文化工程资源，需要五星级管

理的品牌，也需要规模的优势，

“除了在山东托管几家大剧院，我

们还在全国15个城市管理着大剧

院，这样我们与演出商谈演出时，

就有了规模的优势。别的演出商

做一些演出纯粹是为了经济效

益，我们还要打造品牌，提升城市

文化品位，在这个过程中，惠民做

到了，我们的品牌也提升了，这是

双赢。”因为规模的优势，保利托

管的剧院推出套票、年票等措施，

“这是营销，也在事实上惠民。”
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游客在参观文博会“天下泉城”济南展位。 本报记者 张中 摄

文博产业招商项目做足惠民文章

家门口尽享文化盛宴
本报记者 倪自放


